
令和４年（2022年）６月那覇市議会定例会 

 

一般質問発言通告書（２日目） 

令和４年６月 10日（金） 

※１人当たり 15 分間（答弁を除く） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

１ 我如古 一 郎 

(日本共産党) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 農業行政と

食糧危機につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 国保行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１) 食糧品の物価高の要因と生活への影響、食

糧自給率、食糧物価水準の全国比を問う 

 

(２) 本市の農業の状況と農業者への本市の支

援策、他市町村との補助の違いについて問う 

 

(３) 物価高は、単に小麦粉や原油の高騰に留ま

らず、農業生産に関わるあらゆる資材の高騰

に繋がっている。農薬や肥料、農機、ビニー

ルハウスなどへの補助支援が必要であり、燃

料費の高騰も深刻である。通勤農業で頑張っ

ている本市の農業者が抱えている悩み、要望

に応えるべきである。物価高騰・食糧危機・

持続可能な社会・ＳＤＧｓの観点からも、31

万市民を抱える都市として、食糧問題と農業

支援に努力すべきと思うが、見解を問う 

 

 

(１) 本市は、前期高齢者財政調整制度の欠陥で

莫大な不利益を負いながらも、国保加入者の

生活と命を守るために、国保税の値上げをせ

ず、国保会計への繰り入れを長年行っている

ことを高く評価する。国保財政の見通しと今

後の対応を問う 

 

(２) 収入に関係なく世帯の人数に応じてかか

る均等割りは、高すぎる国保税の大きな要因

となっている。国がようやく制度化した、未

就学児までの均等割り減免は、不十分ではあ

るが、一歩前進である。その効果を問う 

 

 

  

 

 

 



順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  

 

 

 

 

 

 

 

３ 野良猫対策

について 

 

 

 

 

４ 生活環境の

保全について 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

(３) 年収 400万円、両親と 17 歳と 15歳の子ど

も二人の４人世帯における、国保税の「協会

けんぽ」との比較を問う。また、子ども二人

の均等割り金額を問う 

 

 

(１) 飼い主のいない、野良猫に対する市民から

の苦情の内容と件数、その対応について問う 

 

(２) 本市のＴＮＲの手順と実績を問う 

 

 

(１) 松城中学校グラウンドのガジュマルの大

木の枝が、近隣の住宅に広がり、落ち葉が溝

に堆積し、日影がハブの生息に好条件な状況

を作っていることについて、苦情がある。対

策と対応を問う 

 

(２) （仮称）識名公園用地である、真地 396

番地隣の空き地は雑草が繁茂し、ハブがでる

との苦情がある。対応を問う 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（２日目） 令和４年６月 10 日（金） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

２ 宇 根 良 也 

(無所属クラブ) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 新型コロナ

について 

 

 

 

２ 指定校変更

について 

 

 

３ 待機児童問

題について 

 

 

 

 

４ 環境問題に

ついて 

(１) 本市における児童生徒の感染状況を伺う 

   

(２) 現時点での学級閉鎖等の現状と基準を伺う 

 

 

 本市における中学校の指定校変更で部活動を

理由に変更を認めてないのはなぜか。見解を伺う 

 

 

(１) 今年度の待機児童数について伺う 

 

(２) 今年１月から開始した県外保育士移住費

等支援事業について、現在の実績を伺う 

 

 

 那覇市地球温暖化対策実行計画の主な取組に

ついて伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（２日目） 令和４年６月 10 日（金） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

３ 花 城 典 史 

( 自 民 党 ) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 令和３年度

包括外部監査

結果について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 新真和志複

合施設建設と

与儀公園の一

体的整備につ

いて 

 

 

３ 那覇市のＤ

Ｘ計画とデジ

タル田園都市

国家構想につ

いて 

 

 

 

 

 

  

 令和３年度包括外部監査結果報告書「人口減

少・少子高齢化関連事業に係る財務事務の執行に

ついて」における、子育て分野の事業監査結果を

受けてのこどもみらい部の取組状況について、以

下伺う 

 

(１) 保育士負担軽減等加配事業について、第２

期まちひとしごと創生総合戦略との関連性

において、その事業目的と効果測定の指標

(ＫＰＩ)、達成目標値について 

 

(２) 保育士負担軽減等加配事業の積算根拠に

ついて 

 

(３) 関係団体からは０歳児への加配分補助に

ついて、「保育士特別配置等支援事業」の活

用について多く声が寄せられていると思う

が、本市の考え方について 

 

(４) 保育所入所申し込み状況を受けて、いわゆ

る利用調整について 

 

 

 ＰＰＰ事業発注者支援業務の受託者が決定し、

今後のスケジュール、各課の要求水準書の取りま

とめ状況、与儀公園の一体的整備の方向性、現真

和志庁舎の跡地利用について伺う 

 

 

 

(１) デジタル田園都市国家推進交付金(Ｔｙｐ

ｅ１)の活用状況、本市の考え方について 

 

(２) デジタル庁との連携について「こどもに関

する各種データの連携による支援実証事業」

が公募されているが検討したか 

 

(３) 本市のＤＸ推進体制強化について 

 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  

 

４ 課税・徴収

業務実務 (い

わゆる課税保

留と二重登録

の問題 )につ

いて 

 

 

 

 

  

 

 

 

  

 軽自動車における課税のなされていない客体

の扱いと二重登録による課税について、原因と改

善策を伺う 

   

 

【答弁を求める者】 

  市長、関係部長 

 



一般質問（２日目） 令和４年６月 10 日（金） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

４ 屋 良 栄 作 

（ 無 所 属 ） 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(演壇・質問席) 

 

新型コロナ関

連について 

 

 

 

(１) 沖縄県のリーディング産業である観光産

業への支援について 

    

県内の観光関連団体で構成される「これ

までの沖縄県の自粛要請に伴う観光事業者

への協力金(損失補償)を実現させる会」が、

飲食業と比べてあまりにも不公平な状況を

打破するためとして、飲食業同様のコロナ禍

損失補償協力金の支給を強く求めている 

 

① 会の不公平という主張に対しての見解

を伺う 

 

② 本市として更なる施策の上乗せや、会に

よる県や国への働きかけをサポートする

考えはないか、見解を伺う 

 

 

(２) 新型コロナワクチンの感染予防効果につ

いて 

 

日経ビジネス(６月１日)や朝日新聞(５月

31 日)等がワクチン２回接種者の陽性率が

半数の世代で未接種者を上回ることが、厚労

省の再集計で判明されたと報じている。事実

関係及び見解を伺う 

 

 

(３) 免疫力低下・免疫不全の疾病について 

 

産経新聞(５月 17 日)が、コロナ禍で高齢

者に加えて、若年者の帯状疱疹が目立ち、増

加や拍車が懸念されていると報じ、琉球新報

(2021 年 11 月３日)が、2021 年にＨＩＶ感染

が判明した人数に占める発症者の割合が

27％と高い割合を示していると報じている 

 

① 本市または、本県における免疫力低下や

免疫不全の疾病状況がどうなっているか

伺う 

 

 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  

 

 

 

② 免疫力、特に自然免疫を維持することや

高めることについての見解を伺う 

 

(４) 学校でのマスク対策について 

 

マスクをして運動会を開催し、生徒が熱

中症で倒れる事例が相次いでいる。過剰なマ

スク対策の結果と言わざるを得ない 

本市の登下校を含む学校でのマスク対策

はどうなっているか伺う 

 

 

(５) コロナ禍での小中高生の健康状態の把握

について 

 

今年に入っての本市の小中高生の欠席

数、早退数はどうなっているか伺う 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（２日目） 令和４年６月 10 日（金） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

５ 幸 地 わかえ 

( 公 明 党 ) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

 

 

１ 教育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

２ コロナ禍に

おけるＩＣＴ

を活用した学

習環境につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 交通安全対

策（通学路緊

急対策）につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 昨年 11 月定例会一般質問において、本市にお

いて子どもコミッショナー（権利擁護機関）の設

置を要望したところ、学校教育部長より、「今後、

研究していく」との答弁があった。その後の進捗

について伺う 

 

 

(１) 本市小中学校において、新型コロナウイル

スに感染、または、濃厚接触者になった場合、

学校を休まなければならないが、「本人が元

気であっても特に課題もなく、休んでいる

間、ゲームや動画等を観て過ごしている。タ

ブレットを利用し、リモートで授業に参加で

きないか」と保護者の方から相談を受けた。

見解を伺う 

 

 

(２) 令和４年度４月補正予算で計上された「Ｇ

ＩＧＡスクール運営支援センター整備事業」

は、ＩＣＴ機器及びソフトウェア等の操作支

援等をサポートする対応窓口の設置で、利用

対象者は、本市小中学校教諭及び本市教育委

員会職員としている。子供たちがタブレット

を家に持ち帰った際、家庭において保護者の

方がフォローできるように、タブレット操作

等が苦手な保護者の方に対しても利用対象

拡大してはどうか、見解を伺う 

 

 

令和３年９月、本市スクールゾーン連絡協議会

が、市立小学校 28 校のスクールゾーン合同点検

を実施し、全ての小学校区の安全面に関する課題

と対策（案）が本市ホームページに掲載されてい

る。本市は、令和４年度内閣府所管、補助事業の

交通安全対策（通学路緊急対策）計画で、国に対

して、垣花小学校と天久小学校の２校区について

2,000万円の予算要求をしているが、なぜこの２

校区を選定したのか、理由を伺う 

 

 

 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  

 

４ 認知症対策

について 

 

 

 

５ 生理用品支

援事業につい

て 

 

 

 

 

 

６ 新型コロナ

ウイルス感染

症対策につい

て 

 

 

 

 

 

７ 新型コロナ

ウイルス経済

対策について 

 

 

認知症を患っていて、身寄りがない一人暮らし

の高齢者の方が、安心して安全に暮らすためには

どうしたらいいか、伺う 

 

 

生理用品の無償提供ディスペンサー（オイテ

ル）を、那覇市役所本庁舎に設置することになっ

た。具体的な設置場所と設置台数、生理用品の補

充方法、又、他の公共施設等への設置予定がある

のか、伺う 

 

 

 

(１) 家庭内感染拡大防止を図るため、家族に陽

性者が出た場合、同居する家族を対象に市内

ホテルに宿泊する費用を補助してはどうか、

見解を伺う 

 

(２) 那覇市立病院に後遺症外来を設置しては

どうか、見解を伺う 

 

 

市内の小規模事業者が、コロナ陽性または濃厚

接触者になり、やむなく仕事を休む事になった場

合の支援金等が必要ではないか、見解を伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（２日目） 令和４年６月 10 日（金） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

６ 上 原 仙 子 

(みんなの協働!) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 観光行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 教育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 環境行政に

ついて 

 新型コロナウイルス感染拡大の影響により観

光経済は大きなダメージを受けてきたが、この６

月には那覇空港でも国際線の受け入れが検討さ

れ、また、クルーズ船の寄港再開が予定される等、

国内外からの観光客の増加と共に、観光経済の回

復に向け期待が高まっている。そこで以下伺う 

 

(１) 沖縄県の入域観光客数の推移について 

   

(２) 未だコロナ終息を見ない中での課題と対

応について 

 

(３) コロナ発生前の観光関連の課題と今後の

取組について 

 

 

(１) 「教員不足」について、文部科学省が昨年

度行った全国調査では小中学校や高校で

2,558人の教員不足が明らかとなり、さらに

今年度も厳しい状況にあるとの報告がなさ

れた。以下伺う 

 

① 本市の小中学校における「教員不足」の

状況について 

 

② 学校の対応について 

 

③ 本市の今後の対応について 

 

(２) 公民館等の公共施設は子供たちにとって、

学習や読書、友達との語らい等、学校以外で

安心して過ごすことのできる身近な居場所、

学びの場であり、その環境を整えるべきと考

える。そこで、本市の公民館・図書館、まー

いまーいＮａｈａ、青少年わいわい広場、な

は市民活動支援センターの利用環境と利用

状況について伺う 

 

 

 本市における、カラスによる家庭ごみの被害防

止のための取組について伺う 

 
 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  

 

４ 公園行政に

ついて 

小禄金城公園管理棟の設置目的、使用状況につ

いて伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（２日目） 令和４年６月 10 日（金） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

７ 上 里 直 司 

(みんなの協働!) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 新型コロナ

ウイルス感染

症対策につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 防犯カメラ

の設置につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

３ 首里杜地区

整備基本計画

について 

 

 

 

 

(１) 中学校での補助教材販売時に、感染症等の

理由で、外出できなかった生徒が、自身の補

助教材調達に際して、複数の販売先を訪ね購

入するケースがあると聞いているが、この状

況を把握しているのか 

 

 

(２) 令和４年度那覇地区中学校夏季総体では、

「原則として全競技とも無観客試合」として

いるが、これら対応は文部科学省のどのよう

な通達、基準で判断しているのか 

 

 

(３) 公共施設でのハンドドライヤーの利用再

開について見解を伺う 

 

 

(１) 那覇市保安灯等設置等事業補助金交付要

綱での防犯カメラの設置個数の制限撤廃に

ついて 

 

 

(２) 学校内及び校門等の学校施設で、学校また

は教育委員会が設置した防犯カメラとＰＴ

Ａが設置した個数について伺う 

 

 

(１) 首里杜まちづくり推進協議会(仮称)にお

ける本市の取組について伺う 

 

 

(２) 湧水の保全・活用について、「首里杜地区

に数多く残る湧水は、かつての生活との結び

つきなど存在意義を改めて次世代に継承す

るとともに、貴重な自然環境として保全、再

生のほか、生活用水としての中水利用や歴史

文化資源としての活用を図り、古都首里の環

境や景観などを支える緑地についても保

全・再生に努める」と述べられているが、具

体的にどのような取組を行うのか伺う 

 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  

 

４ 運動部活動

の地域移行に

ついて 

 

 

５ てんぶす館

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

  

 本市での取組について伺う 

   

 

 

 

 基本方針案に基づく「てんぶす那覇マネジメン

ト事業(ＴＭＯ)」の付加価値事業において、希望

ヶ丘公園内綱挽モニュメント施設を活用した事

業を想定されているが、このモニュメントを撤

去、処分する予定なのか 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（２日目） 令和４年６月 10 日（金） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

８ 翁 長 俊 英 

( 公 明 党 ) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 那覇軍港の

移設について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 福祉行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１) 市長は２月定例会の私の代表質問で「次の

市長選挙において誰が市長になったとして

も、那覇軍港の浦添移設の立場は変えるべき

でない、引き継ぐべきでは」との質問に対し

て「少なくとも私の任期中は堅持する。市長

が変わってもという事は私の方では申し上

げれません。」と答弁している 

   これまで翁長前市長から取り組んできた

那覇市の方針を否定するものであり、無責任

のそしりを免れない。今でもその見解に違い

はないか 

   

(２) ５月31日に今年度の第１回那覇港管理組合

構成団体調整会議が開催された。会議の目的、

内容について問う 

 

(３) 跡地利用の進捗状況 

 

 

 歩道の点字ブロック色の改善について 

 

 歩道のデザインを優先した歩道の色と点字ブ

ロックの色柄を同一色にして整備しているとこ

ろが見受けられる 

 弱視者にとっては見分けがつかず点字ブロッ

クの目的をなしてないのではないかとの改善の

声があるが、問う 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



一般質問（２日目） 令和４年６月 10 日（金） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

９ 奥 間  亮 

（ 自 民 党 ） 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 保育行政に

ついて 

 

 

 

 

２ 登校支援に

ついて 

 

 

 

 

３ 教職員への

支援について 

 

 

 

４ 福祉行政に

ついて 

 

 

 

 

 

５ アクセシビ

リティについ

て 

 

 

 

６ 住環境につ

いて 

 

 

 

 

７ 大嶺の旧軍

飛行場用地問

題について 

 

 

 

保育士の皆様の家賃補助（保育士宿舎借り上げ

支援）を那覇市でも実施し、処遇改善及び保育所

に対する支援について、那覇市独自の新たな施策

をさらに実施すべきである。見解を問う 

 

 

 潜在的なニーズはあっても、不本意で不登校に

なってしまっている児童生徒に対する支援を、さ

らに充実させるべきである。コロナ禍もふまえた

現状と、課題を問う 

 

 

 学級担任の不足問題について、那覇市や那覇市

教委としてできる支援を実施すべきである。見解

を問う 

 

 

(１) 障害福祉サービス事業所に対する実地指

導について、課題と今後の目標を問う 

 

(２) 障害者福祉施設従事者による障害者虐待

の防止について、本市における課題を問う 

 

 

 「市民から那覇市に対して寄せられる意見や要

望が、どれくらいの割合で政策に反映されている

か」という統計について、市民に対して公表する

意義と見解を問う 

 

 

 マンション管理適正化推進計画の策定につい

て、先の議会では「情報収集を進めながら、制度

の導入を検討する」との答弁であったが、その進

捗を問う 

 

 

 新しい大嶺自治会館の完成と、いわゆる「一事

業二施設」の要請を、国及び県と調整した経緯

について問う 

 

 

 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  

 

８ 防災行政に

ついて 

 

 

 

９ 市長の政治

姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 急傾斜地における土砂崩れ対策工事や調査に

係る費用について補助する事業など、那覇市独自

の施策を実施すべきである。見解を問う 

 

 

 第 11 回県民意識調査における「今後、県が重

点的に取り組むべき施策」を複数回答で聞いた設

問に対する結果の変動について、城間市長の見解

と政治姿勢を併せて問う 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 


